

1. Platz beim Bundesnaturschutz- wettbewerb 2015

Einen Eindruck der prämierten Arbeit finden Sie entlang des Rurweges im Bereich der Stadt Wassenberg. Die Anglerjugend hat dort einen Fischlehrpfad, mit großen informativen Schautafeln entlang des Rurweges, installiert. Auf den Schautafeln lesen alle interessierten Spaziergänger über die vielfältige Unterwasserlebenswelt in der Rur.

Rund 8500 Euro wurden für die Realisierung benötigt. Unternehmen unterstützten das Projekt ebenso wie Angelvereine und der Rheinische Fischereiverband oder die HIT Umwelt- und Naturschutzstiftung.



Fischlehrpfad entlang der Eifelrur von Orsbeck nach Ophoven



Jugendabteilung des SAV Erholung Effeld e.V.
Geschäftsstelle des Vereins:
Schieferpley 26, 41836 Hückelhoven

www.sav-erholung-effeld.de



Jugendabteilung des SAV Erholung Effeld e.V.



Naturschutz am vereinseigenen Gewässer

Seit einigen Jahren hat die Jugendgruppe das Privileg an einem eigens für die Jugend zum Angeln freigegebenen Gewässer fischen zu dürfen. Neben der Angelerei übernimmt die Vereinsjugend die Hege und Pflege des Gewässers.

So wurden in den letzten Jahren viele Naturschutztage organisiert, um die Uferbefestigung zu erneuern und zu bepflanzen, das Gewässer vor Verkrautung zu schützen, sowie biologische und chemische Untersuchungen durchgeführt, um die Qualität des Wassers und die Artenvielfalt der Tiere festzustellen.

Natürlich gehört zu solch harter Arbeit auch eine anständige Verpflegung. Ob Fleisch vom Grill oder Bockwurstchen, für das leibliche Wohl ist bei unseren Veranstaltungen bestens gesorgt.



Naturschutztag zur Befestigung der Uferbereiche



Naturerlebniswochenende 2016

Verbandsübergreifende Zusammenarbeit mit Jugendgruppen anderer Vereine

"... hat Spaß gemacht für alle, keiner hat sich gelangweilt."

junge Teilnehmerin

Fische und Angelruten – nichts ungewöhnliches innerhalb von Anglervereinen. Doch an diesem langen Wochenende verwandelte sich das Vereinsgewässer des SAV Erholung Effeld e.V. in eine kleine Zeltstadt. Großes Gemeinschaftszelt, Küchenzelt und die vielen kleinen Anglerzelte rings um den großen See, deuteten auf ein besonderes Event hin.

Der SAV Erholung Effeld, im Bezirk Rurtal des Rheinischen Fischereiverbands, hatte zu einer freundschaftsfördernden, verbandsübergreifenden Veranstaltung eingeladen. Das Interesse an dieser ersten Veranstaltung, an der mit dem Kreisfischereiverein Siegerland (LWAV) und den Sportfreunden Hüttental (LWAF) erstmals Vereine aus zwei nordrheinwestfälischen Verbänden teilnahmen, war sehr groß..

Landrat eröffnet Fledermauspark im Rurtal

Aufgrund der intensiven menschlichen Eingriffe in unsere Natur, und die dadurch oftmals fehlenden Lebensräume für die Tiere, engagierte sich die Vereinsjugend des SAV Erholung Effeld e.V. 1960, bereits seit vielen Jahren für den Natur- und Umweltschutz. Wissend, dass den streng geschützten Fledermäusen nicht genügend Quartiere zur Verfügung stehen, installierten die Jugendlichen des Vereins in einem ausgewählten Areal zwanzig eigens gebaute Fledermauskästen hoch in den Bäumen. Diese, mit viel Aufwand und nach fachmännischer Vorlage gebauten Fledermauskästen, sollen dem großen Abendsegler, der Zwergfledermaus, der Wasserfledermaus und den weiteren, im Rurtal vorkommenden Fledermausarten, Unterschlupf bieten.

Bei der offiziellen Einweihung des Fledermausparks würdigte auch Landrat Stephan Pusch das Engagement der Mädchen und Jungen. Er lobte den Einsatz der jungen Leute, der wichtig sei, da der Lebensraum der Fledermäuse in der von Menschenhand gestalteten Landschaft oftmals immer kleiner werde.

Landrat Pusch übernahm die Schirmherrschaft für dieses, im Jahr 2014 geplante, Naturschutzprojekt der Jugendgruppe.

Landrat Stephan Pusch bei der Einweihung des Fledermausparks

